

# 健工かぞく便り

第 167 号

2021.1

睦月・January



あけましておめでとうございます。昨年は格別のお引き立てを賜り厚く御礼申し上げます。今年も読みやすく楽しい紙面づくりを目指して精進してまいりますので、宜しくお願ひ申し上げます。担当 三谷 (ホームページの更新も頑張ります!)

るくぶんの ろく	お正月といえば…？！
年男！ 社長	『お餅』 昔から年末年始にかけて餅つきをしたりお雑煮を食べたり、欠かせないです
常務	『かぶら寿司』 毎年頂くかぶら寿司が絶品！妹の義母の手作りで、箸が止まりません(笑)
年男！ 小坂	『雑煮』 每年一年の始まりは実家の雑煮です。お餅に大根、人参、鶏肉と三つ葉が入った、すまし仕立ての雑煮です
金岩	『初詣』 每年家族で行っているが今年はどうなるかな？
三谷	『お年玉』 「お年玉はもう終わり」という区切りは作らず、今も娘にお年玉を渡していますでも金額は西暦に変更して、今年は 2021 円！
平木	『送迎』 元旦から仕事に行く娘を、駅まで送ることから 1 年が始まります

## 謹賀新年

謹んで新年の御祝詞を申し上げます。昨年中は格別のご厚情にあざり心より御礼申し上げます。本年も社員一丸となり努力していく所存ですので変わらぬご芳寵賜りますようよろしくお願ひします。新しい1年が良い年になりますように心よりお祈り致します。

代表取締役 井川 雅史



## お雑煮とお餅のお話し

お正月料理の一つである「お雑煮」。このお雑煮の原型には諸説あり、はっきりとしたことは分かっていませんが、平安時代の宮中や室町時代の武家の祝宴で食べられていたとされるお雑煮は、その後お正月料理として定着し、江戸時代の中期には庶民にも広まりました。そしてお雑煮は広まっていくうちに実にバリエーションの豊かな料理になりました。具材や味付け、お餅の形など、全国でそれぞれ特徴があり、また家庭ごとでも違う一品になっていきます。これは年神様へのお供えとして、その土地の特産物が具材として使われたのと、縁起担ぎの要素も加わり、様々な違いが生まれました。全国・各家庭ご異なる

お雑煮ですが、欠かせない具材といえば「お餅」です。お餅は稻作の伝来とともに伝わったとされ、神が宿る神聖な食べ物と考えられていました。昔から年末になると、お供えの鏡餅やお正月に食べるため皆で餅つきを行っていました。江戸時代には餅つきの道具を持ち運び、家の前でお餅をついてくれる「引きずり餅」と呼ばれた出張餅つき屋もいたそうです。杵と臼でついたお餅は格別の美味しさですが実際手間と労力がかかります。1971年に東芝から家庭用の餅つき機が発売されると、つきたてのお餅が手軽に出来るとして大ヒット商品となりました。さらに1980年代には無菌化個包装の切り餅が市販され、利きちはお餅をつがずに、いつでも手軽にお餅を食べられるようになりました。



## 『書き初め』のお話し

1月2日に行う書き初め。子供のころ冬休みの宿題にあったという方も多いたいと思います。書き初めの始まりは平安時代の宮中行事や鎌倉時代の武士によって行われていた吉書初(きしょはじめ)だと考えられていました。この行事が江戸時代になつてから庶民にも広がり、子供たちが寺子屋で行なうようになりました。半切(はんせつ)という掛け軸サイズの和紙に文字を書き、終わると赤飯やお汁粉をもらって食べ、新年を祝いました。恵方に向かって座り、その年最初に汲んだ若水を使って墨をすり、幸せな年になるよう願いを込めて書く。今年は作法にのつて書き初めをしてみていかがでしょうか?!

最近、自己の年表をたどってみて思いがけず一つの気付きました。私が二十五歳の五月に、現在の健工舎イガワの前身であるI装備社を創業した。この年は創業年であると共に現社長の誕生年でもあります。我が子が六十歳を数えることになるとは…! 早いものでいつの間に大きくなつたのだろうと云う感覚ではない。我が子の幼児期・小学・中学時代まで振り返ってみると、その頃の時代は自身の銀行の借金と、世情ではスーパー・マーケットやショッピングセンターなどが台頭の時代となり、これまでの小売業界や商店は段々と衰退の一途をたどっていました。そしてどんどん郡部の方々と移行し、十年後には個人商店のほとんどは閉まり、シャッター・商店街といわれる様相になつていつた。したがつてYの仕事も激減していました。そのような頃Yの父は六十年代で、元気で孫たちの面倒をよく見てくれていた。父は、計十一人の孫に恵まれた人であった。充分に孫と接することができ、人生の喜びを味わつてもらえたのではないかと、勝手にそう思っている次第である。

その後、息子たちの養育・教育の始まりに、M社会教育会のお世話係をされていたN代表さんの御子息兄弟の二人がボーリスカウトに入つて、これは子供時代に大変なことだなど見習つて入隊を紹介いただいた。小・中学の間に順次息子三人とも入隊し、大変お世話になつた。キャンピングや作業会、競技会に他県との交流会、街頭募金などの経験を通して、このことが後の社会生活や家庭生活、兄弟がいるお陰で親にならせていただいたことになるのだろうか。ただし四十五年前と今日では世情は大いに変わつてゐるが、ある時長男が「ベッドが欲しい」「ギターが欲しい」と言つた。子がいるお陰で親にならせていただいたことになるのだろうか。なん金は、今の我が家にはない「何を考えている」「他にもうと考えることはないのか」ぐらいであつただろう。「これでは子供の心に満足と納得がない。成長につれて良い親子関係は築いていけない。私が子の立場になつて、師に教えをいただきたい」と福井くことが肝要と当時M社会教育学のI先生に「このような時はどのように対処したらよろしいものでしょうか」と福井市へ教えを乞ひに参上した。

発行元: 株式会社健工舎イガワ

〒921-8164 金沢市久安4丁目17番地  
TEL 076-242-3910 FAX 076-242-3915



HPも  
見てね

ようれい  
みゆ 贈呈の Happy 誕生日月占い

2021 あなたの今年の運勢 2021

1月生まれ	長い間思い続けてきたことが一気に花開きそうな年。周囲への感謝の気持ちを大切に。
2月生まれ	緊張感が切れてしまい、体調不良が起りがち。焦らずゆっくり構えて。
3月生まれ	自分への投資を惜しまず、目標に向かって力強く進むべき年。
4月生まれ	将来に無限の可能性を持つ年。自分自身をしっかり持ち続けることが必要。
5月生まれ	上昇気流が吹き始め、温めていた計画を実行に移す年。迷わずチャレンジを。
6月生まれ	事を起こす段階ではない年。過去を振り返り取捨選択が必要。
7月生まれ	悪意や敵意の声はあなたにとって反面教師になる年。素直に耳を傾けてみて。
8月生まれ	自分の意見を押し通すより、相手のペースに合わせる方がスムーズにいく年。
9月生まれ	目の前にある成果をじっくり眺め、何か手落ちがないかを確認してみて。
10月生まれ	金銭的に恵まれそうな年だが、浪費に走る側面もあり注意。
11月生まれ	多少の失敗を恐れず思った道を進める年。経済的に余裕が生まれそう。
12月生まれ	遊びや楽しみに集中しすぎて出費増加傾向の年。自制心を持って。

今年のラッキーさんは、1月生まれの方です☆(\*'▽')ノ♪

読者の方にお試し価格で鑑定♪ 20分2,000円より  
連絡先 090 (2099) 9318 myk1124@yahoo.co.jp



● 今月のひとりごと

昨年の暮れに、今年還暦を迎える社長と小坂部長のお祝いをしました。写真はその時の赤いアイマスクをおでこにつけた笑顔の二人です。これからも、健康に留意し私たちの先頭を走り続けてくださいね。みんなでついていきます！

